

Así se pueden retirar fondos generados por afiliados que están pensionados o que fallecieron

Hay \$156.051 millones en saldos por cobrar del seguro de cesantía

MAURICIO RUIZ

Son recursos que están acumulados en las cuentas individuales del seguro de cesantía de 482.033 personas y que alcanzaban a un total de \$156.051 millones a enero de este año. Esa plata está esperando para ser retirada, según el reporte elaborado por la Superintendencia de Pensiones.

¿Quiénes son los beneficiarios? 253.232 personas pensionadas que aún mantienen recursos en sus cuentas de cesantía por un monto de \$106.161,2 millones. Y se suman otras 228.801 personas fallecidas, en cuyas cuentas se mantienen un total de \$49.889,8 millones. En promedio significa \$323.735 en dinero no cobrado por persona.

Todos los meses, al seguro de cesantía se aporta un 3% del sueldo imponible del trabajador donde el 2,2% se va a una cuenta individual y un 0,8 a un fondo común. “El dinero que se junta por el 2,2% (ese porcentaje se cotiza por 11 años) lo puede usar una persona para mejorar su pensión. Los que no lo usan para ese fin pueden retirarlo, pero tampoco lo hacen”, dice Osvaldo Macías, superintendente de Pensiones.

El regulador cuenta que para llegar a identificar a estas personas con saldos hicieron cruces de información entre los pensionados y los que tenían activas sus cuentas en la Administradora de Fondos de Cesantía (AFC). “En el caso de los fallecidos, como tenemos convenio con el Registro Civil, determinamos los que aún tenían saldos en sus cuentas del seguro de cesantía para que sus beneficiarios o herederos puedan retirar la plata”, cuenta Macías.

Para cada caso, pensionados o fallecidos, hay herramientas de consulta para saber si tienen recursos sin retirar. Los jubilados, cuenta Macías, pueden hacerlo con su Clave Única en el portal de la

Se trata de recursos que son de propiedad de 482.033 personas, lo que significa un promedio de \$323.735 en dineros no cobrados por persona.

Osvaldo Macías es Superintendente de AFP desde el 2016 en períodos consecutivos.



ATON

Los saldos acumulados en fondos de cesantía

Situación afiliados/as	Registros (N° personas)	Saldo total
Fallecidos/as	228.801	\$49.889.818.673
Pensionados/as	253.232	\$106.161.232.218
Total	482.033	\$156.051.050.892

Fuente: Superintendencia de Pensiones.

Administradora de Fondos de Cesantía (<https://n9.cl/yxte9>) y ahí, además de consultar si les corresponde retiro, pueden solicitar la devolución e incluso que se les deposite el monto correspondiente en la cuenta de la entidad financiera que

el pensionado señale.

En el mismo sitio web (<https://n9.cl/skajl>) también se encuentra disponible una herramienta donde cualquier persona puede ingresar el RUT de un afiliado fallecido y el sistema le informará si para

ese RUT hay saldos disponibles. “A los trabajadores se les pregunta el nombre de algún beneficiario para entregarles sus fondos si fallece. Algunos dan un nombre y otros no. El que fue nombrado como beneficiario puede acercarse a una sucursal de la AFC y hacer el trámite presencial para retirar el dinero. Si no hay beneficiario tienen derecho de sacar el fondo los herederos y retirar el dinero tras el trámite de posesión efectiva”, detalla Macías.

El superintendente asegura que este proceso es inédito, pero que ahora en adelante la información se va a ir actualizando periódicamente en las dos herramientas de consultas disponibles a la población.